

## **MOCIÓN DE CONTROL**

### **SOBRE LOS MEDIOS LA PUESTA EN VALOR Y EL APOYO A LAS FIESTAS DE LOS BARRIOS DONOSTIARRAS**

Jon Markel Ormazabal Gaztañaga, concejal del Grupo Municipal EH BILDU, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente moción para que sea tratada en el Pleno. Esta moción es consecuencia de la interpelación tratada en la Comisión de Servicios a las Personas de abril de 2024.

#### **JUSTIFICACIÓN**

La fiesta es un asunto muy serio. Difícilmente encontraremos una sociedad sin fiestas ni celebraciones, ni en el presente ni a lo largo de la historia. Las alegrías expresadas colectivamente cohesionan a un grupo mucho más que cualquier otra idea, símbolo o discurso. En este sentido, la fiesta es el principal medio de expresión organizada de la alegría colectiva. En San Sebastián el ejemplo más significativo es el día de San Sebastián, pero sería un gran error infravalorar la capacidad de cohesión de las fiestas de los barrios.

Todos los individuos, cada uno de nosotros y nosotras, tenemos la necesidad de identificarnos con un grupo, lo que habitualmente nos pone en contacto con nuestro ámbito más inmediato, el barrio. Pues bien, nada mejor que las fiestas de los barrios para fomentar las relaciones vecinales y fortalecer el espíritu local. Porque debemos tener en cuenta que las fiestas tienen un fuerte componente identitario y de pertenencia. Las fiestas son acontecimientos de afectividad. Acercan al individuo al colectivo y en este proceso se mezclan sensaciones y emociones diversas, de gran intensidad, a través de las cuales se construyen las relaciones afectivas, es decir, los afectos identitarios.

#### **EH Bildu talde politikoa**

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus-- [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -

En San Sebastián tenemos muchas y variadas fiestas de barrios, tantas o más como barrios que tenemos, y sabemos que no es fácil dar respuesta a todas las necesidades que vienen de los barrios. No obstante, existen quejas que se repiten cada año. Pasadas las fiestas de invierno, tuvimos conocimiento de las dificultades que han tenido las comisiones de fiestas de diferentes barrios para organizar las celebraciones, sobre todo las relacionadas con la coordinación entre las diferentes áreas municipales, aunque también hacían referencia a los recursos ofrecidos por el ayuntamiento para organizar dichas fiestas. A pregunta presentada en la Comisión de Servicios para las Personas del mes de abril, el concejal delegado dio una explicación detallada de los servicios que ofrece la Sección de Donostia Festak, tanto respecto a medio materiales como respecto a intermediación y coordinación.

Esta fotografía, sin embargo, no se ajusta a la realidad que nos trasladan desde las comisiones de fiestas. Estamos a las puertas del verano y con él llegan muchas fiestas y celebraciones, y la verdad es que nos preocupa que las situaciones expuestas en la comisión de abril se multipliquen.

Teniendo en cuenta la contribución de las fiestas de los barrios a la comunidad local y a la propia ciudad, el Ayuntamiento de San Sebastián debería proporcionar medios suficientes para asegurar su viabilidad, facilitando, entre otros, los procedimientos. Además, las fiestas refuerzan las relaciones sociales y siempre será beneficioso movilizar e ilusionar a la sociedad civil. Por lo tanto, el objetivo de la acción pública debería ser la creación y la promoción espacios de relación para todos los donostiaras a través de las fiestas.

El concejal delegado se mostró dispuesto a escuchar las propuestas de mejora que quisieran plantear desde las comisiones de fiestas, concretamente puso sobre la mesa la opción de hacer un análisis para «detectar los problemas».

Por todo lo expuesto, el concejal abajo firmante presenta la siguiente **MOCIÓN DE CONTROL**:

1.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal, a través de la Sección de Donostia Festak, a reunirse con las comisiones de fiestas de los barrios, tanto de forma individual como de forma colectiva, entre los meses de mayo y junio, con el fin de analizar sus posibles problemas para organizar las fiestas de los barrios y acordar soluciones.

2.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que, con el fin de facilitar y apoyar la organización de las fiestas en los barrios, actualice los servicios que ofrece la Sección Donostia Festak y los ponga a disposición de las comisiones de fiestas a nivel de barrio y a nivel de ciudad.

**EH Bildu talde politikoa**

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - 20003 Donostia

Tel. 943481027 eh\_bildu@donostia.eus-- [www.donostia.ehbildu.eus](http://www.donostia.ehbildu.eus) -

3.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que, previa reunión con las comisiones de fiestas, si las necesidades de éstas así lo aconsejan, ofrezca más recursos municipales para la organización y celebración de las fiestas en los barrios.

San Sebastián, 19 de abril de 2024.

Jon Markel Ormazabal Gaztañaga  
concejal del grupo municipal EH Bildu